## ENCUENTRO NACIONAL DE LAICAS Y LAICOS DE CHILE "DIOS HABLA DESDE EL SUR"

Los Cristianos de la Iglesia de Chile, reunidos en el Primer Encuentro Nacional de Laicos realizado en la ciudad de Osorno, el día 13 de Junio de 2015, estamos unidos como Iglesia Pueblo de Dios y decididos a renovar los procesos de formación comunitaria, que nos permitirán buscar caminos nuevos para enfrentar la grave crisis de credibilidad que posee la institucionalidad de la Iglesia en Chile.

Hemos constatado en este encuentro, que existen diversos mecanismos y prácticas poco transparentes en la designación de nuevos obispos. Es claro, que la imposición del Obispo Juan Barros en la Diócesis de Osorno, ha producido escándalo, división y deserción entre no poca grey, tanto a nivel local como nacional.

Estamos convencidos de que el Obispo Juan Barros Madrid, no cumple ni puede cumplir la condición de Pastor que tiene que unir y no dividir el rebaño. Es impresentable e imprudente, la imposición de un Obispo por parte de la jerarquía de la Iglesia que fue incapaz de escuchar, acoger y responder a la comunidad de Osorno, que le hizo saber, anticipadamente, su dolor y que se vio herida en su dignidad, cuando la Iglesia está llamada a ser "experta en humanidad".

Como lo expresa el Papa Francisco: "en ocasiones el pastor deberá caminar de tras del pueblo, para ayudar a los rezagados y sobretodo porque el rebaño mismo tiene su olfato para encontrar nuevos caminos" (EG 31). Y también "un pastor que es consciente de que su propio ministerio brota únicamente de la misericordia y del corazón de Dios nunca podrá asumir una actitud autoritaria, como si todos estuvieran a sus pies y la comunidad fuera de su propiedad, su reino personal" (Audiencia General 12-11-2014); según la recomendación que San Pablo hace a Timoteo: "Es necesario que (el obispo) goce de buena fama entre los no creyentes, para no exponerse a la maledicencia y a las redes del demonio." (1 Tim. 3, 7) (cfr. CIC 378). Estamos convencidos que el obispo Barros, no responde a esa figura de Buen Pastor (cfr. Jn 10. 10). Lo cual hace insostenible su gobernabilidad en la Diócesis de Osorno, por la vinculación directa de su persona con el escándalo suscitado por el sacerdote Fernando Karadima.

Esta situación, creemos que no corresponde al Espíritu de Dios que animaba a Jesús en el Evangelio; "no será así entre ustedes" (Mc. 10, 43). Tal como lo ha explicitado el Magisterio Supremo: la Iglesia es como un sacramento (LG capítulo 1), puesto que el Sacramento es el Jesús visible que consta en el Evangelio.

La Iglesia es primero Pueblo de Dios (LG cap. 2), cuyo signo sacramental es el Bautismo. Los obispos están al servicio del pueblo de Dios. (LG cap. 3), donde son los laicos quienes constituyen la mayoría de ese pueblo (LG cap. 4).

Así, sentimos que los laicos y laicas de Osorno, han dado un ejemplo en el sentido de ser Iglesia, tanto en la forma de organizarse, como en el fondo de su denuncia profética. Como laicos de Chile, nos sumamos a su justo reclamo y asumimos con fuerza la interpelación hecha por los mismos Obispos en las Orientaciones Pastorales: "Es bueno partir recordando una constatación fundamental: «Los laicos son simplemente la inmensa mayoría del Pueblo de Dios. A su servicio está la minoría de los ministros ordenados. Ha crecido la conciencia de la identidad y la misión del laico en la Iglesia» (34). Esto es claro en los principios, pero necesitamos concretizarlo mucho más en la vida cotidiana. Fortalecer la formación de los laicos, para que asuman cada vez más activa y responsablemente su tarea cristiana en el mundo y en la construcción de la comunidad cristiana. Tenemos que abrir espacios cada vez más amplios de participación para los laicos y laicas en la vida y misión de la Iglesia. Esto supone superar una mentalidad clericalista, tanto de parte del clero como de los propios laicos. Un fortalecimiento del laicado, conlleva necesariamente una mejor comprensión de la misión propia de los presbíteros; una mejor comprensión de su condición de «pastores con olor a oveja», que saben hacerse cercanos a la oveja descarriada y alegrarse por su retorno (OOPP 2014-2020, n.º27c).

Como consecuencia de lo anterior, nos sumamos al sabio consejo fraterno de Mons. Juan Luis Ysern al Obispo Juan Barros: "Pienso que el día en el que el Papa se dé cuenta de esto va a sufrir él y de una forma u otra va a sentir la necesidad de liberarte de Osorno y pedirte la renuncia. Como pienso esto, encuentro que sería mucho mejor presentar la renuncia." (Carta del 31 de mayo).

Encuentro Nacional de Laicos y Laicas Osorno – 2015

## 300 Adherentes Laicos de:

Osorno Quillota San Felipe Viña del Mar Valparaiso Santiago Talca Concepción Talcahuano Arauco Lota Coronel Temuco Villarrica

Valdivia La Unión Puerto Montt Calbuco Castro